

Discours de remerciement de Monsieur le Professeur Henri BOYER¹

L'Université d'État Ilia de TBILISSI m'a décerné en date du 3 février 2021 un *Doctorat Honoris Causa* que je n'ai pu recevoir à Tbilissi pour cause de pandémie.

Aujourd'hui, à l'occasion de ce Colloque International, la Professeure Mzago Dokhturishvili m'a invité à prononcer (dans un format bien sûr beaucoup plus limité) l'intervention que j'aurais dû faire il y a plus d'un an)².

Je voudrais remercier d'abord les artisans de cette prestigieuse distinction qui m'honore au plus haut point, au premier rang desquels ma collègue et amie **Mzago Dokhtourichvili**. Je remercie également **Madame la Rectrice Nino DOBORJGINIDZE**, qui nous honore de sa présence et qui par ailleurs connaît bien l'Université Paul Valéry de Montpellier.

Je remercie également ceux qui sont co-responsables des excellentes relations qui existent depuis longtemps entre nos deux universités: ils ont été à l'origine et ont fait vivre une belle coopération interuniversitaire, sûrement un modèle du genre, qui se poursuit. Ainsi, pour ce qui concerne mes collègues de Sciences du langage et de Français Langue Etrangère (de ma génération), auxquels il faut ajouter l'Historien **Gérard Dédéyan: Josiane Clarenc, Pierre Dumont, Michèle Gratton, Victor Allouche, Christine Santodomingo, Christine Rochmann ...**et j'en oublie sûrement! Le flambeau a été repris par la jeune génération de collègues: **Isabelle Augé, Claude Chastagner, Maxime Del Fiol, Carmen Alén Garabato...**

Enfin, vous qui m'honorez de votre présence aujourd'hui, chères et chers collègues géorgiens, vous savez mieux que quiconque ce que défendre son identité veut dire: en effet, le Peuple géorgien menacé un temps dans son identité religieuse, puis plus récemment dans son identité linguistique, a su combattre et gagner, entre autres, le droit de faire de la langue géorgienne la langue officielle, reconnue, de la Géorgie, ce que vous célébrez le 14 avril.

Honneur donc au Peuple géorgien, à sa langue historique et, permettez-moi cette incidente subjective, à son magnifique alphabet!

1. Prononcé le 22 novembre 2022 dans le cadre du colloque.

2. Mon CV actualisé peut être consulté sur le site de DIPRALANG (EA 739) Université Paul Valéry Montpellier – 3.